

Mardi 1er juin à 20h30 (ZOOM™)

Pour obtenir le lien zoom, inscription obligatoire sur le site www.centre-medem.org

ÉLECTIONS IRANIENNES



L'iranologue **Mahnaz Shirali** vient régulièrement au centre Medem faire le point sur la situation iranienne « où rien ne va plus », comme elle l'écrit dans la préface de son nouveau livre : *Fenêtre sur l'Iran (Les Pérégrines, 2021)*. Après un livre d'anthropologie politique, *La Malédiction du religieux*, Mahnaz Shirali évoque sur un mode plus sociologique les stagnations et les évolutions de son pays. Le lecteur parcourt ainsi un spectre dont la déraison est à une extrémité et un élan vers la raison à une autre.

Du côté de la déraison, on trouve entre autres l'apragmatisme social des mollahs, la foule pulsionnelle de l'Iran – est traité à part le cas paradoxal de Donald Trump. À l'autre extrémité, on trouve les femmes gardiennes de la raison (et non de la révolution) et la jeunesse iranienne qui voudrait s'élancer – aussi par le biais de l'internet – vers de nouvelles Lumières. C'est à ces internautes qu'est dédié le livre de Mahnaz Shirali.

On déplacera ce soir le curseur raison/déraison (comme chez Montesquieu) dans l'Iran de notre temps.

Mahnaz SHIRALI



Mahnaz Shirali est sociologue et politologue, spécialiste de l'Iran, ancienne élève de Dominique Schnapper. Elle enseigne à Sciences Po et à l'ICP. Elle est l'auteure de plusieurs livres sur l'Iran et l'islam, dont *La Jeunesse iranienne, une génération en crise* (PUF, 2001), *La Malédiction du religieux* (Les Pérégrines, 2012), etc.